

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

PRECIOS.
Madrid un mes... 6 reales
Provincias, trimestre... 24
Estranjero y Ultramar... 60
Se suscribe únicamente en su administración de Madrid.

AÑO XIV.—NUM. 869, DE LA MAÑANA. MADRID.—LUNES 28 DE ENERO DE 1861. OFICINAS, DESENGANO, NUM. 10.

PRIMERA EDICION.

La dirección general de obras públicas inserta en la *Gaceta* el cuadro de la distribución del personal de obras públicas en las diferentes provincias.

La noticia dada por *El Contemporáneo* de haber sido denunciado uno de los números de *El Clamor*, es confirmada por este periódico, quien añade que el Sr. Corradi hará la defensa ante el tribunal de imprenta.

Por real decreto inserto en la *Gaceta* de ayer ha sido admitida la dimisión que, por causas de salud, ha presentado el coronel del cuerpo de ingenieros D. Juan Campuzano de cargo de director de Obras públicas de la isla de Cuba que desempeñaba en comisión.

Se ha autorizado por ahora a la empresa del ferro-carril de la Habana a Mariano para construir la línea con una sola vía.

Se ha concedido a la empresa del ferro-carril de Caibarien a Remedios, en la isla de Cuba, un plazo de ocho meses para la prolongación de la línea en su primer tramo hasta Guayabor, relevándola del depósito del 3 por 100 que señala el real decreto de 10 de diciembre de 1858 en virtud de la hipoteca del camino existente.

El ministerio de Fomento ha aprobado la emisión de cuatro millones de pesos en bonos, hecha por el Banco Español de la Habana, para hacer frente a la crisis financiera que pudiera sobrevenir con motivo de los acontecimientos de los Estados Unidos.

Se ha dispuesto, que la publicación y predicación solemnes de la bula en la isla de Cuba se limite para lo sucesivo a las ciudades de la Habana y Santiago de Cuba, costándose los gastos que se originen del material de las respectivas catedrales, y que en las parroquias de las demás villas y lugares se practique aquella publicación por medio de cedulones.

La anunciada reunión de un Congreso europeo para resolver la cuestión harto complicada de Italia, es puesta en duda por *La Verdad*. Nuestro colega cree que antes de que se reúna un Congreso es preciso que las potencias invitadas se pongan de acuerdo sobre puntos importantísimos en que ahora disienten.

Los piadosos habitantes de Chile han regalado al Padre Santo gran cantidad de pedazos de plata en bruto, de extraordinaria belleza. El soberano Pontífice ha dado los más preciosos al gabinete mineralógico de la universidad.

Todos los días al acercarse la hora en que el soberano Pontífice sale a paseo, la antecámara por donde pasa, se llena de ordinario de soldados franceses, sin distinción de cuerpos ni de grados, que esperan tranquilamente a que salga Su Santidad para besarle el pie y pedirle medallas e in-

dulgenias para ellos, sus parientes y amigos. Admira más todavía ver que los señores oficiales, aun los de alta graduación, dejando a un lado consideraciones humanas, se mezclan con los soldados rasos para pedir a Su Santidad las mismas gracias.

Ha sido autorizado el gobernador civil de Oviedo para contratar la conducción a la Habana desde Gijón, de cuarenta cañones rayados que reclama el capitán general de la isla de Cuba.

Se van a hacer notables alteraciones en los cuños de la moneda francesa. Parece que el busto del emperador aparecerá adornado con una corona de laurel, en memoria de las victorias que aquel alcanzó en Italia. El reverso actual de las monedas de oro de 20 a 100 francos, y el de las de plata de 5 a uno será reemplazado por las armas imperiales con manto y cetro.

Asegura un periódico francés que al ejército de aquel imperio se van a dar revolvers que los soldados de infantería llevarán suspendidos del cinturón por medio de un gancho de hierro, y los de caballería de la silla.

A 7,000 y no a 4,000 como equivocadamente había anunciado el telegrafo, ascienden los nuevos marineros cuyo alistamiento acaba de ordenar el gobierno dinamarqués.

En Rusia, sin contar la Polonia y la Finlandia, se publicaban a fin del año último 310 periódicos, es decir, 121 más que en el año anterior.

Mientras algunos periódicos que representan ideas moderadas, se muestran alarmados temiendo la invasión de los principios revolucionarios, *El Pueblo*, periódico democrático, da la voz de alerta y se manifiesta temeroso de los proyectos de los partidos reaccionarios. Creemos que unos y otros exageran su respectiva situación.

Los guerrilleros garibaldinos hacen continuas escursiones en el reducido territorio que ha quedado a la Santa Sede y cometen horribles tropelías, sobre todo un titulado coronel Masi a quien se ha agregado gran número de malhechores.

Créese que el gobierno presentará a las Cortes en los últimos días del mes de marzo los presupuestos para 1862. Claro es que si la discusión de los presupuestos se inicia en el primer período de la legislatura, los debates podrán ser más amplios y minuciosos, y el análisis concienzudo de las diversas partidas no tendrá, como ha tenido en otras ocasiones, por límite insuperable, la premura del tiempo y la presión de las circunstancias.

Se han construido una sala rectoral y una habitación para secretaria, interinas en uno de los lienzos del claustro de la universidad de Barcelona, mientras se reedifica todo el local.

Han comenzado en la escuela industrial de Barcelona los ejercicios de oposición a la pensión que ofrece aquella diputación provincial para que un ingeniero industrial pase al extranjero a estudiar los adelantos de la tintorería.

Ha visto la luz pública un informe hecho en Inglaterra acerca de las desgracias marítimas ocurridas en 1860, las cuales ascienden a 1,811 naufragios completos, que corresponden a cinco diarios. El mes de diciembre fué testigo de 186.

Hace pocos días volvió a Roma para ingresar nuevamente en el ejército pontificio un paisano breton que, herido en la batalla de Castelfardo, había ido a restablecerse a su país. Al llegar a la ciudad santa pidió que se le permitiera besar el pie al Soberano Pontífice, a quien se presentó en su traje de paisano, con la medalla de Castelfardo en uno de los ojales, y en la mano una tertita amasada por su madre a estilo del país para el Padre Santo. El mozo se arrojó ante Su Santidad, le besó el pie, y le presentó el regalo de su madre. El Padre Santo, satisfecho de su adhesión, le dio la bendición apostólica, así como a su madre. Apenas se fué el joven, el Padre Santo, que nada se recelaba, dió la torta a algunos de sus familiares para que se la comiesen. Inmediatamente volvieron estos y presentaron a Su Santidad un rollo de 80 francos en oro, que estaban dentro del pan, y que no eran otra cosa que los pobres ahorros de la excelente madre del herido.

En la villa de Igualada ocurrió el sábado de la anterior semana un suceso doloroso. Dos muchachos de diez y seis años que se habían detenido jugando al salir del colegio, se trabaron de palabras por una cuestión pueril, llegando a las manos; sacó el uno de ellos una descarnada navaja, y arremetió contra su compañero con tal furor e intención, que le dejó cadáver a sus pies. Ambos contendientes eran hijos de familias muy honradas, y por lo mismo ha causado aquella desgracia mas dolorosa sensación.

Se han suspendido las obras que se estaban haciendo al pie del Monjuich para levantar una batería destinada a defender la boca del nuevo puerto de Barcelona.

Este año parece que no hay en Barcelona la animación que en otros para las fiestas del Carnaval, habiendo desistido de salir por las calles varias comparsas que pensaban hacerlo.

La distribución de fondos por capítulos para satisfacer las obligaciones del mes de febrero, aprobada en Consejo de ministros, asciende a 205.974,516 rs. 93 cént., de los cuales corresponden al presupuesto de 1860, 7.468.032 rs. 39 cént., y al de 1861, 198.506.484 rs. 54 cént.

El administrador de la aduana de la capital de Puerto-Rico, D. Miguel Orlando y de Ibarrola, ha sido declarado cesante,

reemplazándole D. Luis Selano, vista cuartito de la administración general de rentas marítimas de Cuba.

Se ha hecho extensivo a las clases pasivas de Ultramar el art. 6.º de la ley de presupuestos de la Península para el corriente año.

Ha sido declarado cesante D. Bartolomé Ruiz Almendral, comandante primero del resguardo de Hacienda de la isla de Cuba, nombrándose para reemplazarle a D. Erasmo Ortemberg, comandante de caballería.

Son varias las cartas que se nos dirigen suplicándonos que llamemos la atención del gobierno sobre la situación triste de los distritos donde el *oídium* ha causado grandes estragos en los últimos años. Pero esta escitación al gobierno sería inútil después que el ministro de la Gobernación manifestó en el Congreso, contestando al señor marqués de San Carlos, que representaba a los diputados por Leon, Santander, Palencia y otras provincias, que el gobierno prestaría los auxilios que se reclamaban en cuanto se tuviera a la vista todos los documentos justificativos referentes al año actual. Diremos, pues, únicamente a las personas que nos escriben que los expedientes deben formularse con arreglo a la instrucción de 1848, que marca la tramitación que debe seguirse, para la exención de contribuciones por causas justificadas.

En la solemne ceremonia de anteayer llevaba S. M. un riquísimo vestido de tizú azul tejido de plata; así el vestido como el manto iban adornados de encajes de plata, y de estrellas de plata estaban salpicados los lazos del adorno; el velo era de tul con motitas de plata y encaje de lo mismo. La hechura de las mangas y del fichú a la romana correspondían perfectamente con el conjunto de este magnífico traje, que bien se conocía por su elegancia ser de casa de madama Carolina, la modista de S. M. y la que lleva la primacía en materia de elegancia. El aderezo de S. M. era de gruesos brillantes.

Siguen recomponiéndose los caminos y carreteras de la provincia de Almería, ocupándose en las obras porción de braceros que antes no contaban con que atender al sustento de sus familias.

El miércoles por la noche se arrojó al río en Valladolid un hombre; pero la impresión fría del agua debió refrescar su acalorada cabeza y hacerle comprender lo criminal de su intento, porque comenzó a pedir socorro, el cual le prestó un guarda, haciéndole salir sano y salvo a su primitivo elemento.

La sociedad de seguros contra incendios de la provincia de Valladolid ha remunerado en el último año a seis propietarios que habían sufrido algunas pérdidas en sus haciendas por el fuego.

Segun el último censo de población la ciudad de Almería cuenta ahora con mil almas mas que en 1857.

Dice *El Clamor* que ha llamado anteayer la atención al paso que ha sido invitado a la función de Atocha el vicario de Madrid, no lo han sido los individuos del tribunal de la Rota ó Nunciatura. Nosotros podemos decir a nuestro colega que el tribunal de la Rota ha sido también invitado, y solo por elvicio involuntario ha dejado de aparecer en las relaciones que se han publicado.

El Clamor Público reconoce que los lamentables sacudimientos y las violentas insurrecciones a que ha debido siempre el triunfo el partido progresista, le ocasionaban a este conflictos para lo presente y compromisos para el porvenir.

Los actuales sucesos de los Estados Unidos pueden interesar principalmente a Inglaterra y a España, a juicio de uno de nuestros colegas, quien, con tal motivo dice: «Importa, pues, mucho a nuestra integridad territorial, a nuestra legítima y natural influencia en el continente americano, y a nuestros intereses políticos, de religión y de raza, impedir los progresos de aquella exuberante población; y no debiera bajo tal concepto extrañarse que mirásemos sin disgusto introducirse en ella el germen disolvente de las revoluciones y luchas intestinas, si fuera lícito alguna vez complacerse en la desgracia ajena.»

La Gaceta de los economistas ha publicado un artículo en defensa del ferro-carril de los Aldudies.

El viernes y sábado continuó en la sala tercera de la audiencia, la vista de la causa formada a consecuencia de la muerte violenta dada en el pueblo de Fuentes de Año, a Juan Romo.

Dice *El Valenciano* que el 25 del corriente se celebraron en la iglesia de San Andrés las exequias del Excmo. Sr. D. Juan Castillo, senador del reino, diputado provincial y caballero de la real maestranza de Valencia. No era Castillo uno de esos grandes genios que dan nombre a su país, pero era un honrado patriota que en mil ocasiones ha contribuido con sus esfuerzos y sacrificios al bien de Valencia.

El gobierno francés ha devuelto al rey de Nápoles la fragata de guerra napolitana que se estaba reparando en Tolon. Parece que Francisco II ha resuelto que se venda, en vista de la imposibilidad de hacer por ahora uso de ella; y aun se añade que ha recibido ya a cuenta del buque 124,000 francos.

Tenemos noticias de Constantinopla que alcanzan al 16. Un distrito turco había sido agregado a Montenegro. Los montenegrinos tenían bloqueados en Klek a dos batallones turcos. La Puerta había enviado

64 —
Chomin hizo un gran esfuerzo para acabar de soltar la triste nueva.
—No ha muerto, no señora; pero toda el que sabe lo que son en lo tocante a la honra de la casa grande, convendrán en que mas le valiera a la pobre Soledad haberse muerto que haberse dejado engañar por un bribon...
—¡Engañada, deshonrada mi hija! ¡no puede ser, no lo creo, ¡Chomin! ¡tú calumnias a una familia en cuya honra jamás, jamás ha caído una mancha!
—Pero, señora, si yo no hago mas que decir lo que me ha dicho su cuñado de Vd.
—¡Qué te ha dicho mi cuñado! Explicá, que me estás matando con tus medias palabras.
—Su cuñado de Vd., que con la pesadumbre está malo en cama, me ha dicho que la chica fue una mañana a misa a Begonia y en todo el día no pareció. Preguntó por aquí, preguntó por allí, al fin y al cabo supo que la habían visto pasar por Zorzoza en la diligencia de Vitoria. ¡Con quien dirá usted? con D. Juanito, con aquel titero que vino el año pasado a la romería... ¡Ah!

65 —
tunante! ¡qué escopetazo tan bien empleado!
Catalina hizo un esfuerzo supremo para serenarse y para dominar su dolor. Lo consiguió; pero no le concedamos por ello la apoteosis del heroísmo, porque realmente no creía lo que Chomin le contaba. Era en su casa la honra una divinidad tan alta, tan augusta, tan reverenciada que Catalina no concebía que nadie de su familia pudiese profanarla.
Quizá no falte quien diga al leer esto: «Pobre madre, pobre aldeana,» que ignoraba cuán superior es en ciertos seres la influencia de la educación. El vulgo suele decir en son de burla y censura, que tal cual persona es muy *crainorada*, y el vulgo no sabe que esa burla y esa censura son tan injustas como las que se dirigenen a un ciego por la sola desgracia de haberle negado Dios los ojos al formarle.
No estoy en un todo conforme con este razonamiento.
Los hijos de Catalina estaban desde antes de amanecer echando castañas (1) en un castañar lejano de la aldea.

66 —
aldea: la primera con los ojos juntos, pero con el corazón herido de muerte, y el segundo sin poder contener las lágrimas que se agolpaban a sus ojos.
Así que llegó a casa, Catalina reveló a sus dos hijos mayores la desgracia que pesaba sobre la familia. Terribles fueron el dolor y la indignación que ambos mancebos experimentaron al recibir aquella noticia; pero Catalina les dijo con tono solemne:
—La venganza solo es lícita a la justicia del cielo y a la justicia de la tierra. Olvidad a vuestra hermana, pero si un día llama desamparada a vuestra puerta ó a vuestro corazón con las lágrimas del arrepentimiento, cubridla hijos míos, con el manto del olvido y la misericordia, que a mas de ser vuestra hermana, será una criatura débil y desventurada.
—Madre! contestó Miguel inclinando el rostro anegado en llanto, así lo haremos porque Dios y Vd. nos lo mandan.
Catalina se acostó en seguida, al parecer algo tranquila y resignada; pero Miguel, que la conocía a fondo, dijo a su hermano:
—Vé corriendo a llamar al médico.

68 —
pareja nuestra (1), y ya anda Chomin por *schays* un rebaño de ovejas y otro de cabras. Es verdad que a Vds. se lo debemos todo, porque Vds. nos dieron la mano, y...
—¡Calla, calla, mujer, y no vuelvas en la vida a hablar de eso.
—Es que, como dice el refrán, al que te da la mano, dále el corazón...
—Déjate de refranes y hablemos de otra cosa. ¿Ha venido ya Chomin?
—¡Qué! ¡no vino por aquí esta mañana a ver si se les ofrecía a Vds. algo! Está a Bilbao.
—Pues por eso lo digo, que vino a ver si queríamos algo para Soledad.
—Si, porque de todos modos había de ir a verla... No puede Vd. figurarse la ley que le tiene a esa chica. Es verdad que ¿quién no se la tiene en la aldea? Bien puede Vd. decir que, mejorando lo presente, tiene usted una hija que vale mas oro que pesa.
—¡Hija de mi alma! Dios quiera que se me acabe de poner buena para que vuelva pronto a casa, porque sin ella me encuen-

61 —
(1) Yunta de bueyes propia, y no a ganancias ó renta, como las tienen muchos labradores de este país.

una fr... para que se embarcaran a su bordo...

Un despacho telegrafico de Roma publicado por el Times...

Aseguramos que el tenor Ronzi ha roto su escritura con la empresa del teatro Real.

El emperador Luis Napoleon ha dirigido al general comandante del cuerpo expedicionario en Siria...

Ya está en poder de la justicia, el presunto reo de la violencia intentada contra una señora en un coche del ferro-carril de Aranjuez...

Ayer se ha recibido la correspondencia de la isla de Cuba que alcanza hasta el 6 de este mes...

El conocido escritor D. Mariano Soriano Fuertes, ha regresado a Barcelona de su viaje a Roma...

Se esperaba en la Habana el pronto nombramiento de una comision de altos funcionarios que en union del capitán general formasen una especie de Consejo de Estado...

Para el 23 del actual se preparaba un gran baile en los salones del palacio de la capitania general de la Habana...

Una carta de Paris que hemos recibido ayer nos dá algunas noticias curiosas sobre...

modas, que suponemos serán del gusto de nuestras lectoras. La pedrería que figura en sombreros, trajes y tocados...

En Valladolid han circulado estos últimos días varios anónimos impresos y manuscritos, en los que se ataca a los comerciantes más caracterizados de aquella población...

En todo el día de ayer hemos recibido los siguientes despachos telegraficos del interior:

Hoy ha fundado aquí el vapor Ferrol.

Zaragoza 26. En el primer día de eleccion han tenido voto en las cuatro secciones del distrito de Egea...

Toledo 26. Ayer último día de elecciones señor don Fernando Vida 33 votos en la seccion de Mondeja...

Tanto las fuerzas maritimas del apostadero de la Habana, como las del ejército que guarnecen la capital, se ocupaban en ejercicios prácticos...

El mercado de azúcares ha estado bastante encalmado en toda la isla durante el mes último, haciéndose escasas operaciones.

Ayer ha tenido lugar el besamanos general anunciado. A él han asistido los ministros, las damas y los altos funcionarios de palacio...

las músicas de la guarnicion han estado tocando en el patio de palacio frente a los balcones de S. M. la Reina.

Las noticias de Puerto-Rico únicamente participan que el general Echagüe continúa ocupándose con el interés que demostró desde su arribo a la isla...

La comision desamadores nombrada para informar sobre el proyecto de indemnización a las victimas de las inundaciones...

A mediados de diciembre estuvo en Puerto-Rico la urca de guerra de nuestra marina Santa Cilia...

Segun indica una correspondencia de la Habana, aunque la paz reina ahora en Centro-América, no sería extraño que ocurriera algún conflicto en los mismos Estados...

La España de ayer pregunta, con qué género de autorización hemos dicho que no tiene fundamento la noticia dada por los periódicos extranjeros...

La direccion general de Correos ha dispuesto, que desde 1.º de febrero próximo utilicen los conductores de la correspondencia pública...

El 28 del actual tuvo lugar en Paris la apertura de las conferencias sobre diversos objetos de Historia natural aplicada...

A la hora designada al efecto, ocupaban el salon destinado para las conferencias multitud de personas de primer orden...

Entre los concurrentes se hallaban los señores Merino Ballesteros, en su calidad de miembros de la corporacion, Mr. Geoffroy de Saint-Hilaire...

pueblos de la tierra desde la mas remota antigüedad hasta nuestros días.

Como era consiguiente, Mr. Geoffroy que ya en otras ocasiones ha hecho justicia a los grandes trabajos de los españoles sobre aclimatacion...

El efecto de las autorizadas palabras de Mr. Geoffroy Saint Hilaire, fue grande, sobre todo para los que ignoraban la gloriosa parte que corresponde a España...

En Alicante se recibió el parte telegrafico anunciando que S. M. ha perdonado la vida al carabimero que estaba en capilla...

Con motivo de la declaracion oficial del estado interesante de S. M., hubo el viernes en Valencia música e iluminaciones...

Los caminos vuelven a estar transitables por Andalucía, llegando los correos con regularidad.

Ayer debió verificarse una reunion en el sindicato de riegos de Alicante, con objeto de someter a discusion el nuevo proyecto de riegos.

Ayer tarde hemos recibido el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO del extranjero:

Liverpool 26.

Un parte telegrafico de Nueva-Orleans del 10 del actual, dice que cartas particulares de Méjico anuncian que Miramón salió de la capital la noche del 25 de diciembre...

Las noticias de Washington presentan al presidente resuelto a sostener la union por medio de la fuerza...

El estado de Georgia ha celebrado con salvas la separacion de los estados sus hermanos. Los demás estados del Sur, siguen entusiasmados por la separacion...

El estado de Georgia ha celebrado con salvas la separacion de los estados sus hermanos.

tro como sin sombra, y lo mismo les sucede a sus hermanos, particularmente a Miguel. Ya que habla Vd. de Miguel, ¿sabe Vd. que parece mentira que haya salido tan hombre de bien y tan trabajador? ¿Qué si ha salido? Hija, en cuanto a eso todo lo que se diga es poco...

siempre en aquel noble y generoso manero. Todavía conservaba la triste madre una esperanza; la de que el seductor de su hija no sería tan malvado que se negase a devolver a Soledad, en cuanto era posible, la honra que la había arrebatado...

Catalina se decidió a tomar inmediatamente el camino de Bilbao acompañada de Chomín y encargando a Juana que guardara completa reserva acerca de la desgracia que la obligaba a partir...

Chomín, ¿cómo te ha ido? se apresuró a preguntarle esta última vez. De todo ha habido como en botica, contestó Chomín sonriendo tristemente. ¿Qué ha sido? esclamó Juana con ansiedad...

Chomín, ¿cómo te ha ido? se apresuró a preguntarle esta última vez. De todo ha habido como en botica, contestó Chomín sonriendo tristemente. ¿Qué ha sido? esclamó Juana con ansiedad...

cion era muy fuerte en la montaña; pero la ciudad de Aseoti estaba en poder de los piamonteses, que la ocupaban con cinco batallones, una batería, dos escuadrones y dos compañías de Milicia Nacional. Combates encarnizados habian tenido lugar en Acqua-Santa, Mozzano, Castel-Trasino y Giovannioli. Los insurgentes habian perdido mucha gente en estos encuentros, pero los piamonteses habian tenido tambien pérdidas sensibles. Estos últimos habian recibido refuerzos importantes y debian ir en masa contra los legitimistas, que se refugian en diferentes puntos y que eran dueños de la parte montuosa.

En el año último fueron sometidas á la censura en Lisboa 169 producciones dramáticas, de las cuales eran originales 58 y traducidas y arreglas las demás. Doce de estas obras merecieron la reprobacion de la censura.

La junta directiva de la sociedad minera San Carlos, ha acordado el pago del segundo dividendo activo de 1.000 rs. por accion, que se verificará en la tesorería de la sociedad desde el 31 de este mes hasta el 8 de febrero próximo.

Entre los cuerpos de la guarnicion que formaron en Granada el día del príncipe de Asturias, dicen que llamó la atención por su marcialidad y aseó el batallón de cazadores de Madrid. Los demás cuerpos se presentaron con la brillantez que es hoy peculiar á nuestro ejército.

Se asegura, según cuenta el corresponsal de París de El Diario de Barcelona, que la emperatriz ha contestado con suma amabilidad á la carta que le habia dirigido la Reina de Nápoles. Dicese que el general De la Tour ha sido el encargado de llevar esta respuesta.

Dice tambien el corresponsal, aludido en el párrafo anterior que el emperador Napoleon hace fabricar un cañon de aluminio en los talleres del museo de Artillería de la plaza de Santo Tomás de Aquino.

El célebre banderillero Antonio Carmona, conocido por el Gordito, ha ofrecido á S. S. AA. los duques de Montpensier, un magnífico toro negro de edad de cuatro años, que le habia regalado un titulo portugués. El animal, que ha venido enjaulado desde Lisboa, es todo negro, con dos grandes gibas en el lomo parecidas á las de los camellos. Los señores infantes aceptaron el obsequio dignándose bajar á examinarlo el día que le fué presentado en su palacio, á donde llamaron al Gordito pocos días después, entregándole un precioso neceser inrustado de piedras preciosas y en cuya tapa se lee el nombre del señor duque. Las chapas de los cajoncitos, que están llenos de cigarros superiores, son de oro, lo mismo que el fosforeto, la boquilla y otros objetos que contiene.

Los penates del tío Giffard, comedia en tres actos de M. Sirardin, que se puso en escena en el teatro del Palacio Real de París el miércoles último, fué estrechamente silvada, apesar de los esfuerzos que por salvarla hicieron los actores.

Se esperaba en la Habana un vapor de Nueva Orleans con noticias sobre el estado del comercio de la Union, que era poco satisfactorio á las últimas fechas.

La colonizacion blanca española en Santo Domingo va en aumento. Ultimamente

Hegaron 500 colonos agricultores contratados por aquella república.

El 2 del actual se verificó la apertura de los tribunales de la Habana, á cuyo acto concurren las primeras autoridades.

El diputado á Cortés, Sr. Barroeta, salió de Almería en la mañana del 23 con objeto de recorrer su distrito.

Segun anuncia El Telégrafo las locomotoras han llegado hasta Monzon en el ferrocarril de Barcelona á Zaragoza. El sábado último debió salir de la primera de dichas capitales un tren especial con la junta directiva y algunos convidados para recorrer y examinar las obras recién construidas.

El 6 de este mes no se tenian noticias de Méjico en la Habana, estándose esperando un vapor hacia dias. En dicha fecha se temia un choque decisivo entre las tropas de Juárez y las de Miramon. Este último estaba decidido á defenderse dentro de la capital. Como se ve, son atrasadas estas nuevas, porque el telégrafo nos ha anunciado la derrota de este jefe.

La ópera de Verdi El baile de máscaras que se está ensayando en estos momentos en el teatro Real de Madrid, se funda sobre el argumento siguiente: Gustavo III, conocido antes por Ricardo duque de Olivares y gobernador de Nápoles y por el conde de Warwick, gobernador de Boston, está enamorado siempre de la misma mujer, Amalia, casada con su mas intimo amigo y secretario suyo. Se fragua una conspiracion contra él y le advierte de ella su mismo secretario. El rey, ó el duque, ó el conde, desdeña esos avisos, se burla de una adivina que le predice que atentarán contra su dias, persigue á Amalia hasta á un sitio funebre, el campo de los ajusticiados, donde ella espera hallar, por indicacion de la hechicera, yerbas destinadas á componer un filtro de naturaleza enteramente contraria á la del Tristan el Lyonés. Ese filtro debe curarla de su amor. La infeliz Amalia, olvidándose de cojer sus yerbas, se deja llevar de la inclinacion que la domina, y de sus labios imprudentes se escapa la confesion de su ternura. En este momento se presenta su marido; ella se baja el velo y no puede ser reconocida á la pálida luz de las estrellas. Su marido da su capa al amante de su mujer para que pueda sustrarse á los conjurados reunidos en las cercanías y procura acompañar á la dama, sin tratar de reconocerla, hasta las puertas de la ciudad, como discreto confidente; pero llegan los conjurados con hachones, obligan á la dama á mostrar su rostro y el marido conoce hasta que punto ha sido engañado en su amistad y en su amor. Desde aquel momento se entrega de corazón á los conjurados, y él es quien hiere á su rival en el célebre baile de máscaras en donde se halla reunida la corte en todo su esplendor.

El administrador del ferrocarril de Barcelona á Granollers y Girona, solicitó del gobierno que mandara registrar á todas horas los equipajes de los viajeros procedentes de Francia por la Junquera, á fin de que, combinándose los trenes de los ferrocarriles españoles con los franceses, se evitara la pérdida de algunas horas que actualmente se sufre por no estar abierto el registro sino en el tiempo que media desde la salida á la puesta del sol. Según

la Gaceta de los caminos de hierro parece que por la direccion de Aguas se ha negado esta pretension, fundándose en que es contraria á los reglamentos vigentes.

Asegúrase que los legitimistas napolitanos, considerando que seria inhumano fusilar á los prisioneros piamonteses que no hacen mas que obedecer á sus jefes, les ponen en libertad despues de hacerles una señal en el brazo y prevenirles que serán fusilados si se los vuelve á cojer nuevamente combatiendo contra Francisco II.

El asesino de Mr. Poinset, dejó señalada su huella al saltar del wagon en la estacion de Noisy-le Sec. Esta señal ha sido trasladada al tribunal que entiende en la causa, merced á un procedimiento ideado por Mr. Hugoulin, farmacéutico de la marina imperial. Encima de la huella se colocó una parrilla cubierta por una chapa de hierro muy delgada, se encendió carbon sobre esta parrilla, y por irradiacion se puso candente el suelo, sobre este se derramaron por medio de un cedazo polvos de estearina que se fundieron inmediatamente y que despues, vueltos á solidificar reprodujeron con toda exactitud la huella del asesino, cuya identificacion facilitará mucho este dato.

El cuerpo diplomático de Gaeta, excepto uno de sus individuos, ha opinado, según dice un corresponsal de la Independencia Belga, que la presencia del rey seria muy provechosa en los Abruzzos, donde parece que existen ya cuatro generales. Añádese que en caso de trasladarse á los Abruzzos los reyes, los acompañará el general Bosco.

Los jugadores de banca y los dueños de casas de juego están de pésame, pues no solo se les persigue de muerte sino que ha empezado á publicarse con el titulo de Las Familias un periódico que tiene trazas de dar malisimos ratos á los que se entregan á tan inmoral y ruinoso vicio y á los que especulan proporcionando establecimientos donde satisfacerle.

No han sido insignificantes las cantidades acuñadas en la casa de Moneda de Madrid en el año anterior, pues parece se aproximan á ciento diez millones: noventa en monedas de 100 rs., once en duros, ocho en escudos y lo restante en medias pesetas y realitos.

El proyecto de ley de ascensos militares remitido por el Senado al Congreso, comprende 104 artículos repartidos en seis titulos y uno adicional. El 1.º trata de la carrera militar, el 2.º de los ascensos en el ejército, el 3.º de los ascensos en los ejércitos de ultramar, el 4.º de los ascensos en el Estado Mayor general del ejército, el 5.º de los retiros y licencias absolutas como causa de vacante para el ascenso, el 6.º de los ascensos en tiempo de guerra, y el adicional contiene las disposiciones transitorias.

No obstante la poco lisonjera situacion de los Estados-Unidos, dice una correspondencia de París, fecha 23, que Nueva York el descuento ha bajado del 12 al 6 1/2 por 100; y en París el buen papel se descuenta de 5 3/4 á 4 1/2 muy por bajo del tipo adoptado por el Banco de Francia. La situacion financiera, añade dicha carta, no presenta, pues, peores síntomas, y debemos esperar que se vaya regularizando. A esto se debe, sin duda, el que sea

algo mejor la tendencia del mercado, presentándose mas demandas al contado. Ha sido bien recibida la noticia del préstamo que ha verificado el Banco de Inglaterra sobre un depósito de consolidado, hecho practicable en la plaza de Londres, gracias á su organizacion inteligente y práctica de las operaciones financieras.

Ha sido promovido á la plaza de teniente fiscal, vacante en la Audiencia de Sevilla por fallecimiento de D. Francisco de Vargas, D. Emilio Adán, abogado fiscal, mas antiguo en la referida Audiencia, trasladando á la plaza de abogado fiscal que resulta vacante á D. Fernando Arias de Saavedra, que sirve igual cargo en la de Barcelona, accediendo á su solicitud; y nombrando para esta vacante á D. Alejandro Peray, abogado fiscal sustituto en dicha Audiencia.

Para la plaza de abogado fiscal, vacante en la Audiencia de Sevilla ha sido nombrado D. José Montes, promotor fiscal del distrito de San Vicente en la misma ciudad, promoviendo á esta Promotoría de término, á D. José Puerto, que sirve la de Andújar, promoviendo igualmente á este de ascenso, en la provincia de Jaen, á don Leopoldo Bernar, que sirve la de Sanlúcar la Mayor, y nombrando para esta vacante de entrada, en la provincia de Sevilla, á D. Juan Lopez Monroy.

Difícilmente se encontrará una semana en que los fondos hayan tenido menos movimiento que en la última; pues el consolidado apenas ha hecho variacion que le separe del tipo de 49, excepto el martes que se cotizó á 49,10. El sábado quedó á 48,90 y la diferida á 42,10. Despues de concluidas las horas de la contratacion oficial, la tendencia era á la baja, haciéndose algunas operaciones á fin del corriente á 49. De los demás valores solo se han cotizado durante la semana las acciones Obras públicas de 1.º de julio de 1853 á 94,60; las de 31 de agosto de 1852 á 95,75; las obligaciones del Estado para subvenciones de ferrocarriles á 91,50, y las acciones del canal de Isabel II, á 108,20. El banco de España, sin dividendo ha ganado durante la semana 3 por 100. El cambio sobre Londres á 50,25. Sobre París á 5,24.

El Faro Nacional, periódico de jurisprudencia, halla equitativas las bases que el señor ministro de Gracia y Justicia ha tenido presentes para la distribucion del crédito extraordinario de millon y medio de reales concedido por las Cortes al ministerio de Gracia y Justicia para atender á los gastos de representacion de los jueces, de los tenientes J. de los abogados fiscales, y en los cuales, según dicha revista, se ha conciliado en lo posible la uniformidad que deb. observarse en la dotacion de unos mismos funcionarios, con lo que exigen las circunstancias especiales de carestia y de otro orden, que se marcan en unas localidades mas que en otras.

Los motivos que han obligado á Francisco II á permanecer en Gaeta son los siguientes según escriben de París á la Independencia belga: El 16 hubo en la plaza un gran consejo de guerra, al cual asistió el general Ulloa que acababa de regresar de París. Este consejo se celebró en presencia, no solo del rey, sino tambien de la reina. Convínose en que la plaza podía resistir largo tiempo; pero la mayoría

opinaba porque el mando de la plaza se diese á un general, y el rey y la reina se retirasen á los Abruzzos, porque es de advertir que la reina queria absolutamente seguir las vicisitudes de la campaña al lado de su esposo. El rey no opinaba como la mayoría de los generales, y tanto menos cuanto que la opinion de estos se fundaba en el temor de que el rey pudiera caer prisionero en la plaza. El argumento principal del rey era que en su ausencia de Gaeta podia desanimar á los defensores de la plaza. A lo mas que accedió el rey fué á consultar la opinion del ejército. Ya hemos dicho el resultado que dió esta consulta. El ejército, á quien el rey relevaba del juramento de fidelidad, juró con gran entusiasmo que defenderia la plaza á toda costa.

Apenas hay memoria en París de una recepcion academica que haya excitado tanto la curiosidad pública como la verificada el día 24. El nuevo académico era el padre Lacordaire, y el que habia de contestar á su discurso era M. Guizot, aquel católico y este protestante, y ambos dos de las primeras y mas legítimas celebridades europeas. El Padre Lacordaire se presentó con su hábito de dominico. Los discursos de ambos fueron dignos, elevados, magníficos, y el público los interrumpió con frecuencia con ardientes aplausos. La emperatriz asistió por primera vez á la Academia.

En París se hablaba de un proyecto de ley para la cesion de la propiedad de la Bolsa por la ciudad de París al Estado añadiéndose que de esta cesion se seguiria la abolicion del derecho de entrada.

Despues de la baja que han sufrido en el mercado de París los caminos franceses, se han repuesto un poco á causa de que los cursos actuales ofrecen excelente colocacion al dinero. Los ferrocarriles españoles han seguido esta tendencia, y á pesar de las inundaciones, continúan atrayendo activamente los capitales, y no tardaran en alcanzar de nuevo la par los que habian pasado de ella.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS telegráficos del extranjero:

Viena 27. El emperador ha nombrado caballeros de la orden de Maria Teresa al rey y los príncipes de Nápoles.

Tolon 27. No es cierto que la fragata de guerra rusa «Oleg» que salió de aquí para Villafranca haya ido á Gaeta.

París 27. La «Patria» dice ser inexacto que la escuadra francesa se prepara para ir al Báltico.

SPECTACULOS.

(PARA HOY.)

Teatro Real.—No ha venido el aviso. Variedades.—A las ocho de la noche. El toque del alba.—Baile.—El diablo cojuelo. Teatro de Mr. Petit.—Funcion de nacimiento en los salones de Capellanes. Ciclorama.—Exposicion de vistas desde las cinco de la tarde hasta las nueve de la noche.

campanas, puede tal vez comprenderse, pero no puede explicarse.

Todos los recuerdos de aquellas citas matutinas que fueron causa de su perdicion acudieron á la memoria de la jóven al oír aquellas tristes campanas.

Las campanas de Begona no sonaban tristemente para los que tenían alegre el corazón ó para aquellos que en su sonido sólo hallaban el recuerdo del cielo; pero para Soledad sonaban muy tristes, muy lúgubres: tocaban á muerto!

¡Ay del que tiene un negro remordimiento en el fondo del alma, que para ese las alegres alboradas de San Juan, serán las tristes visperas de difuntos!

Soledad y Miguel siguieron, siguieron tristemente su camino hasta que desde la altura, al otro lado de un hondo valle poblado de robles y castaños, vieron surgir en otra altura, de entre la arboleda que la coronaba, un campanario, á cuyo pie y á través del ramaje blanqueaban algunas casas.

Aquella era su pacífica y hermosa, y noble y honrada aldea.

El dolor, calmado un tanto al partir de

Bayona los viajeros, pero exacerbado poco á poco despues y particularmente desde que dominaron el valle del Nervion, llegó á su colmo cuando Soledad descubrió el campanario de la aldea natal, cuando vió aquellas arboledas y aquellas colinas donde con el alma tan tranquila y la frente tan alta habia discurrido con las compañeras de su infancia ante las cuales tendria ya que bajar la frente confusa y avergonzada.

Un torrente de lágrimas brotó de los ojos de Soledad, y esta tuvo necesidad de apoyarse en su noble y generoso hermano para no caer al suelo abrumada por el peso de su dolor.

Ambos jóvenes continuaron lentamente su camino; Soledad deshaciéndose en lágrimas, su hermano empleando todos los tesoros de amor fraternal que encerraba su corazón, para consolarla.

Era domingo. El párroco de la aldea, que acostumbraba á leer á sus feligreses antes del ofertorio de la misa un pasaje de la Sagrada escritura, habia leído aquel día la santa parábola de la mujer adúltera.

—No tengas cuidado, que está tranquila.

—Vé por Dios, que su tranquilidad me parece la de los muertos.

El médico vino en seguida, y dispuso, que inmediatamente se llamara al señor cura.

A la mañana siguiente tocaban á muerto las campanas de la aldea, y en esta no habia nadie que no llorase encomendando á Dios á Catalina.

Aquel mismo día se puso el crespon negro que vi en el escudo de armas de la casa grande.

IX.

Un mes hacia que habia muerto la pobre Catalina.

En una miserable boardilla de Bayona lloraba y cosía una jóven que parecia la sombra de Soledad.

De repente se estremeció y se alzó de su asiento espantada al oír la voz de su hermano Miguel, que pronunciaba su nombre á la puerta de la habitacion.

Miguel penetró en esta. Soledad, cada vez mas aterrada, inclinó la frente al suelo sin atreverse á mirarle creyendo que iba á

DIARIO DE LAS FAMILIAS, DE AVISOS Y NOTICIAS LOCALES DE MADRID.

NOTICIAS.

Boletín religioso.—Santo de hoy: San Julian, obispo de Cuenca; San Valero, ob. San Tirso, m. r. y la aparición de Santa Inés, v. g. y m. r.—Jubilación de Cuarenta Horas: se gana en el segundo monasterio de Señoras Salesas Reales; por la mañana habrá misa cantada y por la tarde vísperas a San Francisco de Sales y reserva.—Función a San Julian, obispo de Cuenca: se celebrará con solemnidad en la parroquia de San Sebastian, por su ilustre congregación, pronunciando el panegirico D. Felipe Velazquez y Arroyo.—Novenas: Continúan celebrándose con la religiosidad que los días anteriores; en el colegio de Loreto, la de Nuestra Señora del Amparo y Buena muerte y en las monjas del Sacramento la de la Virgen de la Purificación.—Ejercicios: se tributará el culto semanal con la religiosidad acostumbrada al Santísimo Cristo de la Salud en la capilla plazuela de Anton Martin, a las diez se espandrá a S. D. M. de manifiesto y acto continuo se celebrará misa rezada, despues se rezará la estación y el Santo-Trisagio a la Beatísima Trinidad y a las doce se hará la reserva.—Mesa del Niño Jesús: continúa por la noche la devoción en San Ignacio, siendo orador, D. Antonio Herrero y Traña.—Visita de la corte de María: Nuestra Señora de la Misericordia en San Sebastian.

Misas.—Se dirán hoy en el oratorio del Caballero de Gracia, por el alma de D. Luis Guerrero; en San Ildefonso, por la de la señora doña María Asunción Velasco de Gomez y D. Rafael Gozalvez y Gozalvez, y en San Martin y San Plácido, por la del Sr. D. José de Rivera Villanueva y Barradas.

Defunciones.—Han fallecido en esta corte el Excmo. e Ilmo. señor D. Julian Maria de Piñera, presbitero, gran cruz de la Orden americana de Isabel la Católica, caballero de la real y distinguida orden española de Carlos III, dignidad de arcipreste de la santa metropolitana iglesia de Granada, sumiller de S. M., auditor del supremo tribunal de la Rota, etc. etc., y D. Rafael Gozalvez y Gozalvez, brigadier de caballería.

Abaliamientos militares.—Por la fiscalía militar del Estado Mayor de la plaza se cita a D. Vicente Moragán.

Teatro de Novedades.—Se dispone en este teatro para el día 4 del mes próximo, aniversario de la toma de Tetuan, un propósito dramático escrito por uno de nuestros mas acreditados autores dramáticos y a cuya representación serán invitadas SS. MM. y el ilustre caudillo y esforzados generales que tuvieron parte en este hecho.

Preparativos de fiesta.—A juzgar por los preparativos de músicas, coros y danzas que actualmente se ensayan en Madrid, hacen presumir que el próximo carnaval será de los mas animados y lucidos que ha habido hace muchos años. Sabemos que se preparan grandes comparsas y embalgatas, así como trenos sumamente originales y algunos históricos.

Nodrizas.—La hay en la calle Angosta de los Mancebos, 11, principal.

Orden de la plaza.—Servicio para hoy.—Parala: Barcelona y Chiclana.—Jefe de la guardia exterior del real Palacio: Señor coronel y teniente coronel de Barcelona D. José García.—Jefe de día: Señor comandante capitán de Galicia don

Joaquín Burneo.—Visita de hospital: En a. sexto capitan.—Reconocimiento de prisioneros: Vergara, según lo capitán.

Junta auxiliar de cárceles.—Del estado publicado por esta asociación resulta, que el año último han ingresado 851,922,97, habiéndose gastado en alimentos, auxilios a los enfermos, conducción etc., 836,640,53; el sobrante de 15,282,44 se ha entregado, una parte al más capitulo ayuntamiento de esta capital, y otra a los quince pueblos pertenecientes a los juzgados del Norte y Mediodía.

Cartas detenidas.—Lo están en la administración del correo central por falta de sellos, las recogidas de los buzones el día 24 y que iban dirigidas a Andrés Lopez, Valencia; Bruno Cantalapiedra, Segovia; Daniel Almagro, Jijona; Eugenia Collado, Torrejuncillo del Rey; Francisco Teresa, Valencia; Joaquín Bonrostro, Segovia; Jacinto Ramos, Sevilla; José M. Guillen, Zaragoza; y Tomás Fernandez Miera.

Obra de caridad.—La junta auxiliar de cárceles ha recibido en todo el año de 1860, con destino al abrigo y comodidad de los presos pobres 45,993 rs. 03 céntimos, de los cuales ha invertido 37,166,83, quedando una existencia en caja de 8,826,83.

Mercado al por menor.—En el día de ayer han tenido los precios que se expresan los artículos siguientes: Carne de vaca de 18 a 20 cuartos; Id. de carnero, de 20 a 22; Id. de ternera, 24 a 42; Despojos de cerdo, 14 a 16; Tocino añejo, 28 a 28; Tocino fresco, 22 a 24; Lomo, 30 a 32; Jamón, 38 a 46; Aceite, 22 a 24; Vino, 10 a 14; Pan de dos libras, 11 a 13; Garbanzos, 10 a 14; Judías, 8 a 12; Arroz 10 a 14; Lentejas, 8 a 9; Jabón, 22 a 24; Patatas 2 a 3.

Llamamientos judiciales.—Por el juzgado de Maravillas a don Pedro Puente Villegas, D. Gregorio Paunero ó sus legítimos representantes; por el de las Vistillas a los acreedores a los bienes de don José Llera para nueva junta el día 22 de febrero próximo; por el de Hacienda pública a la persona en cuyo poder exista ó tenga noticia del paradero de una lámina al 5 por 100 transferible, núm. 71 de reales vellen 98,886-18 procedente de venta de bienes nacionales.

Subastas.—Se anuncia la del suministro de los generos que se consuman por cuatro años en el Casino de Numancia, admitiéndose las proposiciones hasta el 17 de febrero del arriendo de las dehesas llamadas Torreilla Alta, Torreilla Baja, Solanilla, Mamalochilla, Carneliron, Azunque del Corral y Suerite de Castrejuncillo, en el término de Trujillo, propias del señor conde de Campo Alange, admitiéndose proposiciones hasta el 17 de febrero en la calle de la Cruzada, núm. 31; la contrata de 14,000 mantas con destino al servicio de utensilios para el 20 de febrero por la dirección general de administración militar; la de la conducción diaria del correo de ida y vuelta entre Alcalá de Chisvert y San Mateo para el 4 de febrero por la dirección general de Correos.

Vacantes.—Lo están ocho plazas de escribientes de segunda clase con la dotación de 4.000 rs. en el tribunal de Cuentas del Reino, así como las que vacaren hasta fin de diciembre próximo venidero, y se sacan a oposición hasta el 11 de febrero inmediato.

Oposiciones.—El lunes a las siete y media se procederá al sorteo

del punto sobre que haya de recaer el primer ejercicio de los opositores D. Agustín Felipe Peró y D. Juan José Martínez de Espinosa en las de la cátedra de teoría e historia de las Bellas Artes.

Teatro Real.—El viernes primero de febrero tendrá lugar el segundo baile de máscaras de doce a seis de la mañana.

Subsistencias.—En el día de ayer entraron por las puertas de Madrid 2,512 fanegas de trigo; 486 arrobas de harina de id.; 4,713 arrobas de carbon; 115 vacas, que componen 50,510 libras de peso; 355 carneros, que hacen 7,931 libras de peso, y 144 cerdos degollados.

Diccionario de Hacienda.—Se han repartido las entregas 18 a la 21, inclusive de la interesante obra que con este título escribe y publica nuestro amigo el Sr. Fernández Manrique. Estas entregas comprenden el artículo de aduanas. Mas bien que un artículo es un verdadero tratado de esta materia. Procediendo por el método filosófico, el Sr. Fernandez Manrique presenta con la mayor precisión y claridad las doctrinas de las dos escuelas libre-cambista y proteccionista, y las examina, y juzga con un criterio ilustrado e imparcial, fijando en seguida las que a su entender pueden aplicarse a las reformas de los aranceles. En seguida traza la marcha de la reforma aduanera en las naciones de mas consideración, tanto antiguas, Grecia y Roma entre ellas, como modernas, entre las cuales figura Inglaterra, Francia, Austria, los Estados del Zollverein y la de los Estados Unidos de América. Por último, marca el desarrollo histórico de nuestra legislación en materia de aduanas.

Escuela preparatoria.—La escuela preparatoria del Sr. Garcia, cuyo anuncio insertamos en su lugar ha sufrido ampliaciones importantes que la hacen tanto mas recomendable cuanto que cada día obtiene mejor éxito en el examen de sus alumnos.

Novillos.—La novena corrida celebrada ayer, fue un acontecimiento para los aficionados, a quienes desde tiempo lejano se les viene regalando en semejante época del año, mojigangas tan estupidas por la forma como inútiles en el fondo. Así ha debido comprenderlo al fin la actual empresa, y no debió arrepentirse de ello, pues anunciada la función de ayer como de carnaval, puesto que los espadas y banderilleros de oficio iban a hacer de picadores, y estos viceversa, todas las localidades se hallaban ocupadas a las tres y media hora en que empezó la lidia de los dos novillos embolados de costumbre, muertos por Fontela, el primero mal, y el segundo medianamente. Presentóse la cuadrilla espesada a hacer el saludo precedida de alguaciles, cerrando la marcha las mulillas, y dispuesto cada uno en su lugar, salió al redondel el primer becerro de puntas, llamado Corbato: era retinto y bien armado, pero lleno de bultos y lacras su cuerpo, y pertenecía a D. Francisco Arjona Guillen, divisa encarnada y amarilla, voluntarioso y bravo: despachó cuatro caballos a trueque de doce puyazos de los picadores de tanda y de los dos reservas, plantándole tres pares de banderillas y matándole el Pelon de un mete y saca, un pinchazo, una estocada corta y otra buena en la que fué cojido y desarmado sin mas consecuencia.

Trabuco, Negro, cornicorto y floje, procedente de la ganadería de

D. Manuel Zarcos, con celeste, negra y rosa, no quiso mas que ocho puyazos y un par y tres medios de rebulites, desahuchándole Sevilla de una buena estocada al lado contrario.

Milagros, retinto, gacho y enano, tenía seis años y era de la yugada de D. Agustín Salido, antes de Muñoz, divisa verde. Con diez varas y cuatro pares de banderillas fué a la muerte, que le dió Miguel de una gran estocada al lado contrario tambien, intentando una vez descabellar, sin conseguirlo.

Munición, retinto, bragado, bien puesto y hermano del segundo, fué tan cobarde ó mas que este; pues apenas llegó a los jars cuatro veces. Le cogieron dos pares y dos medios de palites, y le mató Azaña de un pinchazo a un tiempo, en el que estuvo encunado, otre a la carrera y una baja.

Los espadas Mora y Suarez bajaron los dos primeros toretes, y los banderilleros Alarcon y Muñoz los dos últimos, sobresaliendo Gonzalo Mora que fué el que señaló mas y mejor, pues Muñoz estropeó el tercer bicho de un puyazo que le puso en la poletilla.

Banderilleros Peña, Gallardo, Ruiz y Berbal, despuñando Sevilla que puso dos buenos pares al segundo becerro.

La palma de los espadas la llevó Currito Miguez, auxiliándole con oportunidad Garrido, Marcelo y Mota.

Concluyó la función como las anteriores, en novillos embolados y pólvera. La tarde estuvo disfrazada de primavera.

La autoridad debe adoptar una pronta y eficaz medida que evite el que veinte ó treinta individuos bajen al circo antes de morir el último toro, imposibilitando a los lidiadores y contribuyendo a que el público presencie desgracias.

ANUNCIOS.

PERDIDA.—EN LA TARDE del domingo 27 del corriente de una a tres se perdió un alfiler de marfil en forma de clavel, con hojas verdes, desprendido de su aguja. Quien lo hubiese hallado y lo quiera presentar en la portería de la casa calle del Carmen, núm. 55, se le agradecerá y dará gratificación.

EL RESUMEN MUSICAL EN diez lecciones para los aficionados en todas edades, y útil para los músicos mayores, y para todos los que tienen a su cargo bandas y charangas como para los maestros que tienen clase de música en los colejos y escuelas públicas. Este método, compuesto por el estudio profesor D. Matías Aliaga Lopez, a quien S. M. la Reina acaba de nombrar para la instrucción de los cantos que en las escuelas se dirigen a Dios, se vende en el almacén de música de D. Antonio Romero, calle del Arrenal, núm. 20, a 10 rs. ejemplar remitidos en sellos ó en libranzas, para obtenerlo en las provincias franco.

IMPORANTE A LAS JOVENES de la clase media.—Véase el anuncio publicado bajo este epigrafe en el Diario oficial de avisos de Madrid del día 27 del actual.

EN UN SITIO CENTRICO SE alquila una cochera con cuadra pajeira y pozo en la cochera; se pueden colocar dos carruajes y en la cuadra cuatro caballos. Las llaves están en la calle de Hortaleza, número 9, principal.—(2 m. 2 t.)

LA ALIANZA,

COMPANIA DE SEGUROS EN LIQUIDACION. La comisión liquidadora de la expresada compañía, convoca a junta general de señores accionistas para el día 24 de febrero próximo, con el fin de enterarles del estado de su cometido y de resolver algun particular que se necesita para dar por

CLASES PREPARATORIAS Para telegrafistas, estadística, carreras militares, ingenieros de caminos, de montes y ayudantes de id. Ballesta, 16, bajo.

COMPRA DE CASA. Se desea comprar una casa grande, antigua, en buen estado de vida y en sitio no principal, sino céntrico. Se dejarán las señas de la casa y de la persona con quien se ha de tratar, en las oficinas de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, calle del Desengaño, núm. 10.

LA MADRE DE FAMILIA. Diálogos instructivos sobre la religion, la moral y las maravillas de la naturaleza, para recreo é instruccion de los niños.

SEÑORITA DOÑA JOAQUINA GARCIA BALMASEDA. Esta preciosa obrita se vende en Madrid a CUATRO REALES en las librerías de Hernando, calle del Arrenal; Lopez, calle del Carmen; Villaverde, calle de Carretas, y en casa de la autora, calle de San Agustín, número 14, cuarto tercero, a donde podrán dirigirse tambien los pedidos de los libreros de las provincias, a los que se les hará una rebaja correspondiente a sus pedidos.

EL MAGNIFICO PABELLON que ha servido para recibir suscripciones A LA CORRESPONDENCIA en la Plaza del Principe Alfonso (antes de Santa Ana) de esta corte, SE VENDE al contado ó a plazos, dando la conveniente garantía del pago; ó SE ARRIENDA a una industria que no deteriore tan precioso edificio. Informar en las oficinas de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, calle del Desengaño, núm. 10.

SERVICIOS MARITIMOS DE LAS MENSAGERIAS IMPERIALES. VAPORES-CORREOS FRANCESES. Línea rapidísima, única directa de Valencia Marsella.

Salidas de Valencia para Marsella, todos los jueves a las cinco de la t. Salidas de Valencia para Oran, todos los viernes a las diez de la mañana. Tiempo que se emplea en el viaje: Valencia a Marsella, 24 horas. Valencia a Oran, 18 horas. Madrid a Paris, 65 horas. Consignatario en Valencia D. Emilio Fernandez, Mar. 96.—(Mar. y Sab.)

DENTISTA DE CAMARA DE S. A. R. Sr. Llorente.—Estracción de dientes y muelas auxiliado por la electricidad sin causar dolor en tan delicada operacion, se construyen dientes enellos y cadaduras completas en oro platino y cautchuc a precios muy económicos sin ganeros ni resortes; se empasta y orifican las caries, res pondiendo de su duracion.

Caja de Seguros SEGURO MUTUO DE QUINTAS. Conforme a lo que previene el artículo 47, de los Estatutos, se reúne la junta general ordinaria para el examen y aprobacion de las cuentas y balances del año anterior el día 31 del corriente a las diez de la mañana, en el local de la sociedad, calle de Santa Teresa, núm. 8. Lo que se avisa a los señores imponentes para que se sirvan asistir.—Madrid 20 de enero de 1860.—El director, Francisco de P. Mellado.

Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor D. H. Harion de Zuloaga

lavar con sangre la mancha que habia caido en la honra inmaculada de la familia. —¡Soledad! hermana de mi alma! exclamó Miguel estrechándola en sus brazos con los ojos a nublados por las lágrimas. Al oír aquella voz cariñosa, al sentirse estrechada por aquellos brazos amorosos, y al sentir en su rostro el calor de aquellas lágrimas, se atrevió a fijar sus ojos en los de su hermano, y entonces reparó en que este llevaba al cuello toquilla de luto. —¡Iba a preguntar a su hermano qué nueva desgracia pesaba sobre su familia; pero Miguel se anticipó a su pregunta diciéndola: —¡Soledad! nuestra casa no tiene ya ama que la cuide y la gobierne. Ven, ven a ocupar el puesto que nuestra madre ha dejado vacante al volar al cielo. Soledad cayó al suelo como muerta al oír estas palabras. Su dolor debió ser tan cruel, tan profundo, tan horrible, que sin duda bastó a redimir su culpa, si es que no habia bastado el que la pobre muchacha habia sentido desde que la abandonó su infame seductor. Soledad volvió en sí pasado un corto ra-

cion, acójió al ángel caído y rehabilitado por el infortunio. Soledad solo encontró compasion y amor en los moradores de la aldea. Todos pensaron en esta que Soledad era muy desgraciada, ninguno que era muy culpable, y ni al mas justo le ocurrió arrojarle la primera piedra. ¡Bienaventurados los que lloran, y bienaventurados los que perdonan!

—¡El que se crea sin mancha que arroje la primera piedra! decía con Jesus el sacerdote. Y estas palabras despertaron mil nobles remordimientos y mil generosos propósitos en el corazón de los aldeanos: remordimientos de no haber perdonado y propósitos de perdonar. Miguel y su hermana apresuraron el paso al llegar junto a la aldea para atravesar esta antes que dejase de estar casi desierto, es decir, antes que la gente saliese de misa. Entraron en el campo inmediato a la iglesia y hallaron en efecto la aldea solitaria. Pero de repente se abrió la puerta de la iglesia y el campo se vió poblado por casi todos los moradores de la aldea. Si la culpa de Soledad habia sido grande, grande fué tambien la espacion que en aquel instante vino a borrarla porque nos espantaria el dolor de Soledad si nos hubiese sido dado contemplar el fondo de aquel corazón desgarrado. Un grito de júbilo, que no una maldición

to merced a los solícitos cuidados de Miguel, y ambos hermanos emprendieron al día siguiente la vuelta a la aldea. Con qué dolor, con qué mortal angustia, con qué inmensa vergüenza tornaba la pobre Soledad a aquella aldea que habia abandonado noble y honrada como su madre, pura como las flores de los valles nativos! Miguel procuró evitar a su hermana el paso por Bilbao para evitarle la vergüenza y el dolor que debían causarle aquellos sitios que fueron teatro de sus primeros extravíos! Atravesaron la cordillera de montañas que dominan a la invicta villa por el Norte y cuyas sendas eran muy conocidas a ambos jóvenes. El día era hermoso y la animacion y la alegría reinaban allá abajo en el fondo del valle del Nervion. Unas campanas tocaban en la falda de la montaña, por cuya cúspide caminaban Miguel y Soledad. Eran las del santuario de Begonia. Lo que Soledad sintió al oír aquella